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ISTITUZIONI
Gianna Gancia ad Imperia: “Tenda e Armo Cantarana, 
rilanciare collaborazione tra Province sorelle”
Assieme al vicepresidente Rossetto e agli assessori Russo ed Isaia

Cuneo Sono quattro gli argomenti trattati nel corso del tavolo di mercoledì 24 
novembre tra le Province di Cuneo ed Imperia: l’incontro tra i presidenti Gianna 
Gancia  e  Luigi  Sappa  è  servito  ad  approfondire  i  progetti  e  le  prospettive 
riguardanti  la  statale  28,  il  Tenda bis,  il  progetto di  restyling della  Monesi-
Limone, le linee di autobus che collegano l’Imperiese al Cuneese. Presenti, per 
Cuneo,  il  vicepresidente  Giuseppe  Rossetto  e  gli  assessori  provinciali  ai 
Trasporti, Roberto Russo, e alla Protezione civile, Stefano Isaia. La Provincia di 
Imperia  era  inoltre  rappresentata  dal  vicepresidente  Mariano  Porro,  dagli 
assessori Giacomo Raineri (Viabilità e trasporti)  Andrea Artioli (Bilancio) e 
Cristina  Barabino  (Formazione  professionale),  dal  presidente  del  Consiglio 
Alessandro Piana.  Alla base dell'iniziativa la volontà di assicurare continuità 
alla collaborazione già avviata dai due territori su diversi fronti.

Il bilancio delle opere completate e di quelle in cantiere, per la statale 20, vede 
le varianti agli abitati di Robilante e Roccavione aperte al traffico negli anni 90, 
il raccordo il casello di Ventimiglia operativo dal 1993 e costato all'epoca 74 
miliardi di lire, oltre al tunnel di Tenda (in appalto per un importo superiore a 
200 milioni di euro). In proposito il presidente Gancia ha precisato: “Nel mese 
di dicembre si riunirà a Parigi la CIG e confido che possano essere superate le 
incertezze  tecniche,  legate  allo  stoccaggio  del  materiale  di  risulta  sul  lato 
francese,  che hanno sinora rallentato l’iter di  gara.  Se così  sarà, e  in questa 
direzione siamo impegnati, potremo avere l’avvio dei lavori a cavallo tra fine 
2011 e inizio 2012”. Per la statale 28 sono state ricordate la variante all’abitato 
di Chiusavecchia inaugurata nel novembre 2009 per un investimento di 54,1 
milioni di euro, la variante di Pieve di Teco che sarà ragionevolmente ultimata 
nel  febbraio 2010 (costo di  49,6 milioni  di  euro),  la  variante  nella tratta  da 
Acquetico ad Ormea, con traforo di valico Armo-Cantarana (l'importo lavori è 
pari a 305 milioni  di euro),  la variante nella tratta da Pontedassio a Imperia 
(costo di circa 76 milioni) il cui progetto preliminare è in corso di redazione a 
cura  della  Provincia  di  Imperia.  Infine  i  tre  interventi  puntuali  (previsti 
rispettivamente a Nucetto per un importo di 19,4 milioni,  Bagnasco per 10,1 
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milioni ed Ormea per 8,9 milioni) nella tratta Ceva-Ormea: Anas sta lavorando 
per un’appaltabilità tecnica dei primi due interventi.

 “Mi  concentrerei  –  ha dichiarato Gancia  -  sui  due  trafori,  quelli  di  Armo-
Cantarana e quello di Tenda: sul primo abbiamo la buona notizia della firma 
oggi  da  parte  della  direzione  centrale  dell’Anas  del  contratto  per  la 
progettazione definitiva: da lì in poi, dovremo insieme cercare i finanziamenti 
ma c’è un percorso avviato verso il Cipe. Tenda bis: siamo più avanti, ancor più 
lo saremo la CIG darà il via libera al perfezionamento della procedura di gara 
con  l’invio,  da  parte  di  Anas,  delle  lettere  d’invito  ai  27  raggruppamenti 
d’impresa  che  hanno  preso  parte  alla  prequalifica.  Cito  anche  un  progetto 
comunitario importante, ovvero quello che riguarda l'ex strada militare Monesi-
La  Brigue-Limone  P.te-Col  de  Tende che   vede  coinvolte  le  due  Province, 
insieme ad altri enti territoriali. La Giunta provinciale di Cuneo l’ha approvato e 
potrà concretizzarsi con interventi per 1.875.000 euro su percorso turistico che 
unisce le nostre due Province alla vicina Francia. Un progetto che rientra tra 
quelli  Alcotra.  E poi la  collaborazione che c’è in fatto di trasporto pubblico 
locale. Ma molte altre sono le prospettive su cui si può e si deve incardinare 
un’azione  concreta:  per  questo  sono  qui  oggi,  per  rinsaldare  un’azione 
congiunta, presso il Governo e l’Anas ma anche presso le nostre Regioni: sono 
sicura  che  riusciremo  a  lavorare  bene  insieme,  nell’interesse  delle  nostre 
comunità storicamente legate”. Soddisfazione è stata espressa anche da parte del 
presidente Della Provincia di Imperia, Sappa: “E’ stato – ha detto - un incontro 
pragmatico,  nel  quale le due amministrazioni  hanno concordato l’impegno a 
rilanciare  la  reciproca  collaborazione,  in  particolare  per  quanto  riguarda  lo 
sviluppo dei trasporti. Ecco quindi che d’accordo con gli amministratori cuneesi 
abbiamo  rimarcato  la  necessità,  per  la  Statale  28,  di  completare  il  tratto 
Pontedassio-Imperia  e  quello  Armo-Cantarana,  e  per  la  statale  20  l’iter 
burocratico legato alla realizzazione del nuovo tunnel del Tenda”. (45-649ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Presentato il video promozionale della provincia di Cuneo
Bergesio: “Strumento moderno realizzato in occasione dei 150 anni dell'ente”

Cuneo  “Ho  il  piacere  di  aprire  questa  assemblea  in  maniera  inconsueta, 
presentando agli addetti ai lavori e al pubblico  A pure life experience, video 
realizzato in occasione delle celebrazioni dei 150 anni di vita della Provincia”. 
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Con queste parole il presidente del Consiglio provinciale, Giorgio Bergesio, ha 
accompagnato la proiezione del filmato realizzato dal regista Davide Sordella, 
in  collaborazione  con  il  compositore  saluzzese  Enrico  Sabena  ed  lo 
sceneggiatore braidese Gianni Farinetti. 

“Dall'accordo tra istituzioni ed enti locali – ha spiegato Bergesio - è nato uno 
strumento moderno che alla Granda mancava, per presentare in modo adeguato, 
nelle fiere di settore come sul web, la nostra provincia. Le immagini del promo, 
appositamente  realizzato  per  la  diffusione  in  spazi  televisivi,  condensano  in 
pochi minuti storia, cultura, bellezze paesaggistiche e prodotti della provincia. 
In rappresentanza delle molteplici  possibilità  di svago e interesse che questa 
terra  offre  ai  visitatori,  sfilano  così  il  castello  di  Racconigi  e  l'abbazia  di 
Staffarda, Giovanni Giolitti e Cesare Pavese, ma anche il vino Barolo, tartufo, 
nocciole e Castelmagno. Il risultato finale coniuga il pragmatismo che è dote dei 
cuneesi  con  la  capacità  di  raccontarsi  e  di  comunicare  –  anche  grazie  alla 
traduzione in diverse lingue – quello che è uno stile di vita cuneese al potenziale 
bacino turistico”. Lungo l'elenco dei ringraziamenti, a partire dall'interprete, la 
caragliese  Elisa  Isoardi  che  ha  messo  a  disposizione  gratuitamente  la  sua 
immagine per promuovere la Granda. “Ma il grazie doveroso – ha concluso il 
presidente  del  Consiglio  -  si  estende  a  quanti,  enti  ed  associazioni,  hanno 
contribuito alla realizzazione del progetto, a partire dalla Fondazione Cassa di 
risparmio di Cuneo per il finanziamento, e poi ai partner d'eccezione quali l'Atl 
di Cuneo, l'Ente turismo Alba, Bra, Langhe e Roero e la camera di Commercio 
di Cuneo. Infine permettetemi un grazie al nostro presidente, Gianna Gancia, 
per la tenacia e l'impegno con cui ha perseguito la realizzazione di un'opera che 
contribuirà in maniera concreta alla promozione di questa bella terra”. 

Alla presentazione, che si è svolta di fronte ad un centinaio di studenti della 
facoltà  di  Economia,  corso  di  Diritto  pubblico,  sono  seguiti  i  commenti: 
entusiasta il consigliere Piermario Giordano (Lega Nord), critico Mino Taricco 
(Pd-Impegno civico). (45-642ag10)

Anno VI - n. 45 25 novembre 2010



6 ProvinciaInforma45

CONSIGLIO PROVINCIALE
Ricognizione delle partecipazioni societarie provinciali
Rossetto: “L'eventuale uscita della Provincia dalla compagine azionaria non 
pregiudica continuità aziendale ed assetti occupazionali”

Cuneo Nella seduta del Consiglio provinciale di lunedì 22 novembre si è parlato 
di  ricognizione  delle  partecipazioni  societarie  in  capo  all'ente.  L'argomento, 
analizzato  dalla  competente  commissione  consiliare,  è  tornato  all'ordine  del 
giorno  dell'assemblea  che  ha  riconosciuto  il  carattere  strategico  di  Geac, 
Acquedotto Langhe e Alpi cuneesi, Azienda turistica locale del cuneese ed Ente 
turismo  Alba,  Bra,  Langhe  e  Roero.  Parimenti  sono  state  deliberate  non 
strategiche le partecipazioni in Miac, Creso, Agenzia di Pollenzo ed Autostrada 
Albenga, Garessio, Ceva. L'assemblea si è espressa con 19 voti a favore e 11 
contrari. 

L'illustrazione del provvedimento è stata affidata al vice presidente provinciale, 
Giuseppe Rossetto:  “La razionalizzazione delle partecipazioni societarie – ha 
spiegato  -  risale  al  2008:  sono  una  decina  le  società  che  hanno  visto  lo 
scioglimento o la dismissione da parte della Provincia. Partiamo dall'assunto 
della legge 244 del 2007 (finanziaria 2008), che prevede, quale termine finale 
per la ricognizione, il 31 dicembre 2010. Noi abbiamo alcune società sulle quali 
non  è  stato  espresso  giudizio  di  strategicità,  quella  di  oggi  è  però  una 
valutazione  strettamente  giuridica.  Le  dismissioni  saranno  eventuali  e 
successive  a  questo  momento:  in  ogni  caso  riteniamo  si  tratti  di  realtà 
importanti  per  il  territorio,  la  Provincia  potrà  esercitare  il  proprio  ruolo  di 
stimolo, con strumenti differenti. Per questo nella delibera sono stati introdotti 
aggravi  procedurali,  a  partire  dal  riconoscimento  dell'importanza  delle 
collaborazioni  avviate,  che  potranno  trovare  continuità  con  nuove  forme  di 
partenariato  nell'interesse  specifico  del  tessuto  produttivo  territoriale”.  Non 
solo. “L'eventuale uscita della Provincia – recita il provvedimento approvato 
dall'assemblea  –  dalla  compagine  azionaria  delle  società,  non  pregiudica  la 
continuità  aziendale  né  la  salvaguardia  dei  livelli  occupazionali  di  queste 
ultime,  essendo  l'ente  semplice  socio  di  minoranza  e  non  azionista  di 
riferimento”. Un'ulteriore impegno riguarda poi la prevista  condivisione, per 
quanto possibile, con gli altri soci, ed in particolare con quelli di maggioranza 
come la Regione, del percorso di dismissione.
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Alla discussione che ha preceduto la votazione sono intervenuti, nell'ordine i 
seguenti  consiglieri:  Giovanni  Negro (Udc)  autore  di  un appello  a  Giunta  e 
Consiglio per lo stralcio di Miac e Creso dalla delibera ed Alberto Anello (Lega 
Nord) che ha spiegato come “la Provincia resti legata a doppio filo con il Creso, 
con  la  proprietà  di  20  giornate  di  terreni  irrigui”.  Patrizia  Manassero  (Pd-
Impegno civico) ha invitato i presenti a una riflessione su quella che ha definito 
“una curiosa voglia di essere protagonisti e poi demandare ad altri il governo 
del nostro territorio”, mentre Marco Perosino (Pdl) ha parlato di una delibera 
d'intenti, “il meccanismo di dismissione richiederà tempi lunghi e lascerà spazio 
ancora alla discussione, servono decisioni dettate da legge e logica”. Il dibattito 
ha  poi  visto  la  partecipazione  di  Pierino  Sassone  (Pdl)  che  ha  parlato  del 
raggiungimento  di  un  giusto  compromesso,  Francesco  Rocca  (Pd-Impegno 
civico)  e  Roberto  Nizza  (Lista  Costa).  Critico  Mino  Taricco  (Pd-Impegno 
civico): “Credo che la scelta che si sta facendo per Creso e Miac rappresenti un 
errore che non porterà benefici ad un settore quale quello agricolo strategico 
nella nostra provincia. C'erano presupposti per una soluzione diversa”. Infine 
Angelo Rosso (Udc): “Non ce la sentiamo di approvare questo divorzio da due 
importanti istituzioni che rappresentano l'agricoltura provinciale”. (45-638ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
In Consiglio provinciale l'assestamento di bilancio
Approvato con 19 voti a favore, 9 contrari e 2 astenuti 

Cuneo Con 19 voti a favore (9 contrari e 2 astenuti), il Consiglio provinciale ha 
approvato l'assestamento generale del bilancio di previsione 2010, che si chiude 
così  a  quota  207.141.976  euro.  “Il  provvedimento  –  ha  spiegato  durante 
l'illustrazione il vice presidente della Provincia, Giuseppe Rossetto - consiste in 
un adempimento tecnico affidato al Consiglio entro il 30 novembre di ciascun 
anno ed attuato tramite verifica generale di tutte le voci di entrata ed uscita, così 
da assicurare il mantenimento del pareggio di bilancio. Nelle previsioni iniziali 
il  bilancio  2010  si  attestava  sui  193  milioni  e  671  mila  euro,  in  seguito 
all'assestamento chiudiamo a 207 milioni e 171 mila euro, un risultato che è 
frutto  di  successive  variazioni  di  bilancio  verificatesi  lungo  l'anno.  Il  vero 
riequilibrio  è  già  avvenuto  nel  mese  di  settembre,  qui  parliamo  di  933.835 
euro”.  L'analisi  del  documento  ha  fornito  occasione  per  una  capillare 
ricognizione delle risorse provinciali e dei nuovi interventi da finanziare. Sul 
fronte  entrate,  le  sistemazioni  contabili  riguardano  i  maggiori  e  minori 
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trasferimenti  regionali  nei  settori  Turismo,  Politiche  giovanili,  Mercato  del 
lavoro e  i  maggiori  introiti  da  entrate  extratributarie.  “Inoltre  –  ha aggiunto 
Rossetto - 60 mila euro a titolo di servizi per conto terzi, fanno riferimento agli 
aggiustamenti  relativi  a  contributi  per  il  personale.  Sul  fronte  delle  entrate 
abbiamo oltre 600 mila euro provento di alienazioni patrimoniali che saranno 
riallocati con future variazioni all'Elenco annuale dei lavori. Ci sono poi storni 
di fondi tra interventi e servizi, quali le minori spese per il personale che hanno 
contribuito a rafforzare gli impegni per la gestione neve tramite l'assegnazione 
di  altri  120  mila  euro,  oltre  ai  50  mila  utilizzati  per  adempiere  incarichi 
professionali  in  campo  edilizia.  La  verifica  del  mantenimento  del  patto  di 
stabilità ha dato esito positivo”.

Il presidente della Provincia Gianna Gancia ha, quindi,  fatto riferimento alle 
ristrettezze economiche in atto: “E' vero che la politica nazionale impone gravi 
tagli.  Io  però  chiedo  alle  generazioni  prima  della  mia:  come  pensavamo  di 
andare avanti in questo modo, con una pletora di dipendenti pubblici, con enti 
che  vengono  scambiati  come  stipendifici,  con  il  terzo  debito  pubblico  del 
mondo. Non credo che dare tutto  a tutti, moltiplicando i costi, rappresenti una 
grande  soluzione.  Ci  aggrappiamo  alla  speranza  nel  federalismo  fiscale  che 
deve essere applicato anche in Piemonte: un raffronto tra Asl Cn2 di Alba e Bra 
e Asl di Asti rileva come Cuneo spenda 50 milioni di euro in meno. Dobbiamo 
pensare  ad  introdurre  il  concetto  di  costo  standard;  credo  sia  il  momento 
peggiore per governare e spero si tratti di un periodo di transizione. Condivido 
comunque  la  scelta  del  ministro  Giulio  Tremonti  di  mettere  i  conti  in 
sicurezza”. 

Il dibattito ha quindi visto la partecipazione di numerosi consiglieri, a partire da 
Patrizia Manassero  (Pd-Impegno civico)  che ha dichiarato:  “I  nostri  territori 
hanno  dei  bisogni,  necessitiamo  di  risorse.  Questa  delibera  non  risolve  il 
problema più contingente della neve: ricordo che si  tratta della sicurezza dei 
nostri  cittadini,  della  nostra  economia”.  Di  parere  opposto  Marco  Perosino 
(Pdl): “La variazione è la più logica che si potesse fare: gli enti pubblici devono 
effettuare l'operazione entro il 30 novembre. Prendo atto con soddisfazione del 
recupero di fondi per la neve”. Favorevole Piermario Giordano (Lega Nord): 
“Abbiamo effettivamente diminuito le spese correnti. Gli sprechi risalgono ad 
un modello politico che è tempo di cambiare”, mentre Francesco Rocca (Pd-
Impegno  civico)  ha  sollecitato  la  destinazione  di  fondi  ai  reparti  per  la 
manutenzione  viaria.  Per  l'Udc  Angelo  Rosso  ha  annunciato  l'astensione, 
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spiegando “Tutti conosciamo la situazione della finanza locale, diamo atto ad 
assessore della buona volontà di far  quadrare i  conti”.  “Sono convinto della 
correttezza del richiamo al risparmio – ha aggiunto Mino Taricco (Pd-Impegno 
civico) – mi piacerebbe che l'attuazione avvenisse senza demagogia e a livello 
generale”. In chiusura Paolo De Marchi (Lega Nord), “I tagli non piacciono a 
nessuno  ma  sono  doverosi  in  tempi  come  questi”,  Pierpaolo  Varrone  (Pd-
Impegno civico) e Fiorenzo Prever (Pdl). (45-639ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Sostituzione membro effettivo della seconda 
sottocommissione elettorale di Saluzzo
Designato Ivo Giovanni Boero con 23 voti. Succederà a Giuseppe Artusio

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  di  lunedì  22  novembre  ha  provveduto  alla 
designazione  di  Ivo  Giovanni  Boero,  quale  membro  effettivo  della  seconda 
sottocommissione elettorale circondariale di Saluzzo. L'assemblea si è espressa 
con 23 voti a favori e 4 schede bianche. Boero sostituisce Giuseppe Artusio che, 
designato  nel  settembre  2009,  secondo  rilevazione  della  Corte  d'Appello  di 
Torino non possiede i requisiti richiesti dalla normativa. (45-637ag10)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Indennità di accompagnamento a rischio, approvato 
ordine del giorno
Il Consiglio provinciale si è espresso con 24 voti a favore

Cuneo L’indennità di accompagnamento per persone con disabilità è argomento 
dell’ordine del  giorno proposto dal  consigliere  provinciale  Fabio Di  Stefano 
(Idv) che si è dichiarato “preoccupato per quello che sta succedendo a livello 
nazionale”. Approvato (24 sì) nella seduta del Consiglio provinciale di lunedì 
22 novembre, il documento richiede l’impegno del presidente della Provincia a 
chiedere  a  Parlamento  e  Governo  italiano  il  rispetto  dell’ultima  indicazione 
vigente in materia,  risalente al 1988. “L’indennità di accompagnamento – si 
legge nel testo – viene oggi concessa alle persone con inabilità totale quando 
ricorre una delle seguenti condizioni: si trovino nell’impossibilità di deambulare 
senza l’aiuto permanente di un accompagnatore, oppure, non essendo in grado 
di  compiere  gli  atti  quotidiani,  abbisognino  di  assistenza  continua”.  Il 
riferimento  è  all’emendamento  di  origine  governativa  proposto  e 
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successivamente  ritirato  in  materia  nel  giugno  del  2010,  oltre  alla 
comunicazione interna diffusa dall’Inps in materia di linee guida operative in 
invalidità civile.

Già approvato in Consiglio comunale a Cuneo, l’ordine del giorno ha incassato 
il parere favorevole di Paolo De Marchi (Lega Nord) e Marco Perosino (Pdl) 
che ha spiegato: “Non può non trovarci d'accordo quella che è una delle finalità 
cui  non si  può venire  meno per  svariate  ragioni.  Questo  tipo di  spesa  deve 
essere una scelta primaria”. Positiva anche la risposta di Giovanni Negro (Udc): 
“Come  politici  dobbiamo  pensare  agli  indifesi  e  sostenere  queste  realtà  che 
hanno  diritti  più  degli  altri  di  vivere  decorosamente”.  D’accordo  anche 
Piermario  Giordano  (Lega  Nord),  Roberto  Nizza  (Lista  Costa)  ed  Erio 
Ambrosino (Pd-Impegno civico): “Abbiamo situazioni di disabilità non motoria 
che hanno diritto di non perdere un diritto acquisito con la sofferenza”.  (45-
53ag10)

VIABILITA'
Consolidamento gallerie e carreggiata a Bagni di Vinadio
Approvato progetto preliminare da 1 milione di euro

Cuneo Comprenderà lavori di consolidamento della galleria paramassi e della 
carreggiata  il  progetto  preliminare  di  intervento  approvato  dalla  Giunta  e 
riguardante la strada provinciale 238, nel tratto compreso tra località Pianche, al 
bivio con la statale 21, e Bagni di Vinadio. “L'area – spiegano il presidente della 
Provincia Gianna Gancia e il  vice presidente nonché assessore alla Viabilità 
Giuseppe  Rossetto  -  presenta  muri  deformati  ed  un  ammaloramento  delle 
gallerie: una situazione complessiva che può rivelarsi rischiosa per gli utenti. Il 
progetto preliminare comprende, quindi, il prolungamento di due paramassi e la 
realizzazione  di  una  nuova  struttura”.  L'investimento  complessivamente 
previsto è pari a 1 milione di euro destinato al miglioramento dei tratti critici: la 
spesa sarà finanziata mediante fondi del Ministero dell'Ambiente. Il progetto è 
inserito  nel  programma  dei  Lavori  pubblici  per  il  triennio  2011-2013  e 
nell'elenco annuale 2011. 

“Compatibilmente  con  la  disponibilità  finanziaria  verificata  nel  corso  delle 
successive  fasi  progettuali  –  spiega  Rossetto  -  saranno  previsti  anche  locali 
interventi di manutenzione di portata limitata”. (45-645ag10)
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VIABILITA'
Provincia partner nel recupero dell'ex militare a Monesi
Progetto rientra nell'obiettivo transfrontaliero Alcotra. Rossetto e Gancia: 
“Recupero bene storico e risparmio sulle spese annuali di manutenzione”

Cuneo La Provincia parteciperà, in qualità di partner, al progetto di recupero 
riguardante la strada transfrontaliera che collega la frazione di Monesi con il 
colle  di  Tenda:  obiettivo  dell'intervento  è  regolamentare  la  fruizione  del 
percorso  dell'ex  militare  in  un'ottica  di  turismo sensibile  e  responsabile,  nel 
rispetto  del  paesaggio,  del  contesto  naturale  e  della  qualità  della  vita.  La 
proposta progettuale si inserisce nell'ambito della cooperazione transfrontaliera 
Alcotra: nello specifico, risponde alla Misura 3.2 riguardante i Trasporti con la 
finalità di affrontare i problemi di mobilità e collegamento in un'ottica di area 
vasta e con attenzione alla programmazione ed alla logistica.

La  strada  attraversa  i  territori  di  Comuni  liguri,  piemontesi  e  francesi.  “La 
proposta  –  spiegano  il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  ed  il 
vicepresidente Giuseppe Rossetto – prevede il recupero di un'infrastruttura di 
collegamento  di  rilevante  interesse  transfrontaliero  e  di  grande  importanza 
strategica per lo sviluppo sociale, economico, turistico ed ambientale dell'area”. 
Prevede,  infatti:  la  realizzazione  di  opere  di  consolidamento  e  messa  in 
sicurezza della carreggiata, con il ripristino delle porzioni più degradate sia sul 
versante italiano che in zona francese; l'approvazione di un regime di transito 
condiviso  tra  i  partner,  rispettoso  dell'ambiente  e  delle  diverse  esigenze  di 
mobilità e turistiche, oltre che capace di regolare l'accesso ai mezzi motorizzati; 
l'apposizione  di  adeguata  segnaletica;  l'organizzazione  di  iniziative  di 
comunicazione e promozione.

Soggetto capofila dell'iniziativa sarà la Comunità montana Alto Tanaro, cebano, 
monregalese. Partner, insieme alla Provincia di Cuneo, saranno la Provincia di 
Imperia, la Comunità montana delle Alpi del Mare, il Parco naturale regionale 
Alpi Liguri, il Parco naturale Alta valle Pesio e Tanaro, i Comuni di Limone, 
Briga  Alta,  Pornassio,  Montegrosso  Pianlatte,  Mendatica,  Triora,  Carpasio, 
Cosio d'Arroscia e i  francesi  La Brigue e Tende. L'importo complessivo dei 
lavori  ammonterà  a  1.875.000 euro (di  cui  1.312.500 per  la  parte  italiana e 
562.500  per  l'area  francese):  la  Provincia  di  Cuneo,  che  ha  approvato  la 
candidatura del progetto, parteciperà per una quota pari a 137.174 euro di cui 30 
mila a carico dell'ente e la parte restante finanziata con fondi Alcotra.
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“Il progetto – conclude Rossetto – persegue il duplice scopo di mantenimento di 
un bene viario storico e di contenimento della spesa corrente. Dal punto di vista 
degli oneri di gestione, l'investimento massiccio e la partecipazione di più enti 
consentirà infatti la sistemazione del bene, permettendo di limitare gli interventi 
annuali sul fronte della manutenzione e gestione, con conseguente risparmio”. 
(45-646ag10)

SICUREZZA STRADALE
Comitato di monitoraggio convocato giovedì 25 novembre
Riunione sulla situazione in Granda, in seguito ai recenti incidenti mortali

Cuneo La situazione generale della sicurezza stradale in Granda, in relazione ai 
gravi incidenti che solo nelle ultime settimane hanno prodotto ben 6 vittime, 
sarà  oggetto  della  riunione  del  Comitato  di  monitoraggio  sulla  sicurezza 
stradale,presieduto da Raffaele Costa e convocato, di comune accordo con il 
presidente della Provincia Gianna Gancia, per le 15 di giovedì 25 novembre.

L'incontro si svolgerà, come di consueto,a Cuneo presso la sala Giolitti.

Le vittime del 2010 sono, nel frattempo, salite a 62, di cui 9 nel solo mese di 
novembre (tutti i  decessi  riguardano automobilisti).  Tragico, in particolare, il 
fine  settimana  del  13  e  14  novembre  con  4  morti  in  3  differenti  incidenti 
stradali,  mentre  martedì  16  si  è  registrata  un'ulteriore  vittima  sulla  strada 
regionale  20  e  venerdì  19  novembre  sull'autostrada  Torino-Savona.  Scende 
drasticamente l'età media delle persone coinvolte in novembre: 4 avevano 18 
anni, gli altri, rispettivamente, 19, 42, 46, 56 e 63 anni.

“La convocazione  urgente  del  Comitato  –  spiega  Raffaele  Costa  –  risponde 
all'aggravarsi della situazione registrata soprattutto nelle ultime ore. Il bilancio 
degli  incidenti mortali  fa oggi registrare una drastica inversione di tendenza, 
rispetto alla diminuzione delle vittime registrata negli ultimi anni: ci troviamo 
così  a  fare  i  conti  con  il  superamento,  già  nel  corso  del  2010,  del  dato 
complessivamente  raggiunto  nel  2009.  Oltre  al  cordoglio  alle  famiglie,  è 
doveroso  l'impegno  di  tutti  alla  ricerca  di  una  soluzione  che  riduca 
drasticamente il numero delle vittime fino a cancellarlo”. (44-646ag10)
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SICUREZZA STRADALE
Sono 750 gli studenti coinvolti dal tour di “Katedromos”
Programmato dall'assessorato provinciale alle Politiche giovanili

Cuneo Circa 750 giovani delle scuole superiori della Granda nei giorni scorsi 
sono  stati  coinvolti  dal  tour  provinciale  di  Katedromos  “il  catechismo  della 
sicurezza  stradale”.  “Si  tratta  –  spiega  l'assessore  provinciale  alle  Politiche 
giovanili  Giuseppe  Lauria  -  di  un'iniziativa  caratterizzata  da  una  forte 
connotazione educativa, in grado di coinvolgere emotivamente i giovani. Si è 
parlato  dell’uso  del  casco,  degli  effetti  della  velocità,  dell’importanza  delle 
cinture di sicurezza e dei sistemi di ritenuta, oltre ai rischi di guida sotto effetto 
di  alcool  e  droghe”.  Katedromos  rientra  nelle  azioni  già  programmate  negli 
scorsi mesi dall’Assessorato provinciale alle Politiche giovanili con l’obiettivo 
di sensibilizzare i ragazzi sul grave problema delle stragi del sabato sera, che 
proprio in questi  giorni hanno purtroppo coinvolto tragicamente  il  territorio 
cuneese.  Gli  appuntamenti,  che  si  sono  susseguiti  per  quattro  giorni,  hanno 
coinvolto  a  Saluzzo  gli  studenti  dell’Istituto  “Soleri  e  Bertoni”,  dell’Istituto 
“Denina” e del Liceo Classico “Bodoni”; a Savigliano gli allievi dell’Istituto 
Eula; ad Alba l’Istituto“Umberto I”, Magistrali “Da Vinci” e l’Istituto “Cillario 
e  Ferrero”;  infine,  a  Cuneo,  l'Istituto  Magistrale  “De  Amicis”,  il  Liceo 
Scientifico  “Peano”,  l'Istituto  “Ego  Bianchi”,  l’Istituto  Tecnico  Industriale 
“Delpozzo” e l’Istituto per Geometri “Virginio”. La realizzazione del tour sulla 
sicurezza stradale è stata possibile anche grazie alla disponibilità e sensibilità al 
tema  dei  dirigenti  scolastici  e  dei  professori  degli  istituti  partecipanti.  (45-
640cv10)

VOLONTARIATO
Lauria: “Due belle prove di volontariato in Granda”
Ringraziamenti allo staff della Stracôni e al patron Sergio Costamagna. 
Grazie anche a Giuseppe Piumatti e alla Protezione civile di Cervere

Cuneo “Come assessore provinciale al Volontariato ho avuto modo di assistere 
negli  ultimi  giorni  a  due  appuntamenti  dedicati  al  mondo  del  no-profit  ed 
animati da grande voglia di fare e dal non comune spirito di servizio dimostrati 
da organizzatori e partecipanti”, con questa segnalazione l'assessore provinciale 
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al Volontariato, Giuseppe Lauria, ricorda la Stracôni di recente conclusa e gli 
eventi dedicati alla solidarietà organizzati dai volontari della Protezione civile 
di Cervere, in occasione della Fiera del porro.

“Entrambi  i  casi  –  dichiara  Lauria  -  sono  esempio  della  capacità  di  questa 
provincia  di  coniugare  momenti  di  festa  e  condivisione  con  l'attenzione  al 
sociale.  Desidero,  quindi,  ringraziare  pubblicamente  il  patron della  Stracôni, 
Sergio  Costamagna,  e  la  sua  equipe:  grazie  all'impegno  del  comitato 
organizzatore, il  popolo della camminata non competitiva è ancora cresciuto, 
raggiungendo i 15 mila iscritti, e permettendo la raccolta record di 56.145 euro, 
distribuiti a 19 tra associazioni sportive e scuole del territorio. Un aiuto valido e 
concreto  per  i  tanti  volontari  che  dedicano  tempo  e  lavoro  alla  crescita 
personale e sportiva dei giovani cuneesi e che vivono, soprattutto nell'attuale 
momento di  crisi  economica,  difficoltà  organizzative e maggiore  disagio nel 
reperimento  dei  fondi.  La  Stracôni  in  quest'ottica  si  conferma  punto  di 
riferimento per molti. Un grazie particolare va, poi, all'amministratore della Bra 
Servizi  Giuseppe  Piumatti,  la  cui  disponibilità  contribuirà  a  raggiungere 
l'obiettivo  prefissato  per  la  seconda  edizione  della  Serata  della  solidarietà 
organizzata dalla Protezione civile di Cervere, ovvero l'acquisto di un mezzo 
per  il  trasporto  dei  disabili  da  utilizzare  per  gli  anziani  della  locale  casa  di 
riposo o per gli alunni cerveresi portatori di handicap”. 

“Sono  lieto  –  conclude  l'assessore  -  di  constatare  come,  a  dispetto  delle 
ristrettezze economiche che investono pubblico e privato, l'intervento di persone 
capaci e disponibili permetta di non trascurare la solidarietà. Colgo l'occasione 
per ricordare la partecipazione di piccoli e grandi sponsor che hanno permesso 
il successo dei due appuntamenti di Cuneo e Cervere, segno tangibile del grande 
cuore di questa provincia”. (45-641ag10)

AGRICOLTURA
Convegno sul progetto Piemonte Agri Qualità
A Cervere, appuntamento realizzato in collaborazione con la Provincia

Cuneo   “Il  Progetto  Piemonte  Agri  Qualità”  è  titolo  del  convegno  che  si 
svolgerà domenica 28 novembre, a Cervere: l'appuntamento è organizzato dal 
Consorzio del Porro di Cervere e dal Comune di Cervere in collaborazione con 
la  Provincia  di  Cuneo.  Servirà  ad  illustrare  e  discutere  il  progetto  che, 
sviluppato  dalla  Regione  in  collaborazione  con  le  Province  e  le  Camere  di 
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Commercio del territorio, si propone di qualificare e identificare la produzione 
agricola e agroalimentare piemontese tramite un sistema di certificazione e di 
attribuzione di  un marchio  di  qualità regionale.  Per  iniziare  sono stati  scelti 
alcuni  Pat  (Prodotti  agroalimentari  tradizionali)  che  fungeranno  da  prodotti 
pilota  per  la  sperimentazione  relativa  alla  costruzione  del  sistema  di 
certificazione: la presentazione si colloca nell'ambito delle iniziative della Fiera 
del Porro di Cervere.

A partire dalle 10, nella sala dell'oratorio di Cervere, interverranno il presidente 
della  Provincia  Gianna  Gancia,  il  presidente  della  Regione  Roberto  Cota,  il 
presidente del Consorzio Giorgio Bergesio e il sindaco di Cervere Francesco 
Graglia.  Seguiranno  le  relazioni  tecniche:  Alessandro  Caprioglio  e  Mariella 
Gimondo  della  Direzione  Agricoltura  della  Regione  interverranno  su  “”Il 
Progetto  Piemonte  Agri  Qualità”;  Michele  Baudino  del  Creso  illustrerà 
“L'applicazione del progetto ai prodotti tradizionali vegetali: linee operative e 
prodotti pilota”; Paolo Balocco dell'area Agricoltura della Provincia di Cuneo 
parlerà de “Il  ruolo della Provincia per la valorizzazione delle produzioni di 
qualità”; infine Paolo Odello del Consorzio del Porro di Cervere interverrà su 
“L'attività  del  Consorzio  per  la  promozione  del  Porro  di  Cervere”.  Le 
conclusioni  saranno  affidate  agli  assessori  all'Agricoltura  della  Provincia 
Roberto Mellano e della Regione Claudio Sacchetto. (46-643ag10)

SPORT
“Volley for children”, partita del cuore al PalaBreBanca
Domenica 19 dicembre, alle 15, incontro tra la Nazionale italiana over 50 e le 
glorie cuneesi. Seguirà la partita di campionato di serie A1

Cuneo Una partita  per  i  bambini.  Per  tutti  quei  bambini  “inesistenti”  per  la 
società civile, perché non registrati alla nascita e quindi “fantasmi” per lo stato 
civile delle rispettive nazioni. Un problema grave, ancora poco conosciuto e di 
difficile stima: si calcola che solo nel 2007 non sia stata registrata la nascita di 
oltre 51 milioni di bambini, quasi la metà dei quali in Asia meridionale, ma il 
problema non manca di toccare anche la nostra Italia, in cui sarebbero, secondo 
il rapporto stilato pochi giorni fa da Save the Children, circa 4.500.

Per tutti questi bambini Piemonte Volley organizza “Volley for Children”, in 
collaborazione con la Provincia di Cuneo, in occasione dei 150 anni dalla sua 
fondazione, e con il Rotary Club Cuneo Alpi del Mare: una partita del cuore il 
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cui ricavato verrà devoluto in beneficienza a sostegno del progetto Bravo (Birth 
Registration  for  All  Versus  Oblivio),  portato  avanti  dalla  Comunità  di 
Sant’Egidio e volto proprio a garantire la registrazione allo stato civile di tutti i 
bambini.

Domenica  19  dicembre,  prima  della  partita  di  Campionato  di  serie  A1  Bre 
Banca  Lannutti  Cuneo  –  Lube  Banca  Marche  Macerata,  il  PalaBreBanca 
ospiterà, alle ore 15, un incontro tra la Nazionale Italiana Over 50 e le Glorie 
Cuneesi. In campo per quest’ultima formazione ci saranno i grandi nomi che 
hanno  fatto  la  storia  della  pallavolo  cuneese  e  che  tanto  hanno  dato  per  la 
maglia  della  società  piemontese:  da  Ljubo  Ganev  ad  Andrea  Lucchetta, 
passando per Rafael Pascual, Vladimir Grbic (fratello di Nikola), Ferdinando 
De  Giorgi,  Claudio  Galli,  Liano  Petrelli…Per  la  Nazionale  Over  50  invece 
Bertoli,  Recine,  Belletti,  Dalfovo,  Saetti  Baraldi,  De  Agostini,  Lanfranco, 
Vecchi, Ferrari, Dametto, Vigna, Corato. Tutti saranno in campo per dare il loro 
contributo a una causa così importante. A seguire, alle ore 18, la Bre Banca 
Lannutti  di  serie  A1  sarà  regolarmente  in  campo  per  la  10ª  giornata  di 
Campionato, contro Macerata appunto. Sarà possibile assistere ad entrambe le 
partite (la partita del cuore tra la Nazionale Italiana Over 50 e Glorie Cuneesi e 
la partita di serie A1) con un unico biglietto, al consueto prezzo di 15 euro (12 il 
ridotto) in tribuna rossa e 25 euro (20 il ridotto) in tribuna verde. Gli abbonati, 
che potranno accedere alla partita del cuore con il loro abbonamento, potranno 
contribuire alla causa con un’offerta libera, che sarà raccolta in apposite urne 
dal  personale  della  Croce  Rossa  Italiana  all’interno  del  PalaBreBanca.(45-
644rpi10)

CULTURA
Venerdì 26 novembre  sarà presentato l'Atlante castellano
Incontro alle 10,30 nella sala Falco

Cuneo Venerdì 26 novembre, alle 10,30, nella sala Falco del Centro Incontri 
della  Provincia  si  svolgerà  la  presentazione  del  volume  “Atlante  castellano. 
Strutture  fortificate  della  Provincia  di  Cuneo”.  L'iniziativa  nasce  dalla 
collaborazione tra assessorato alla Cultura della Provincia di Cuneo, Regione 
Piemonte ed Istituto italiano dei castelli – sezione Piemonte e Valle d'Aosta. Al 
saluto delle autorità seguiranno gli interventi di Fabio Panero, docente di Storia 
medievale  all'Università  di  Torino,  Claudia  Bonardi,  docente  di  Storia 
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dell'Architettura  al  Politecnico  di  Torino  e  Carla  Bartolozzi,  docente  di 
Restauro al politecnico di Torino. (45-647ag10)
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